
An den  

Ortsausschuß Bramfeld/Steilshoop 

Ortsamt Bramfeld 

Herthastr. 20 

   

22179 Hamburg 

   

   

Aktuelle Situation der Kindertagesbetreuung in Bramfeld und 

Steilshoop 

   

Hamburg, den 24. August 1999 

   

Anfrage 

   

Wir bitten die Verwaltung um die Beantwortung der folgenden 

Fragen : 

   

1.      Wie hoch ist die aktuelle Anzahl der Vormerkungen für einen 

Platz in einer Kindertageseinrichtung im Ortsamtsgebiet 

(bitte nach Bramfeld und Steilshoop aufgliedern) 

a)      im Krippenbereich 

b)      im Elementarbereich (halb- und ganztägig) und 

c)      im Hortbereich ? 

   

2.      Wie viele Plätze stehen im Ortsamtsgebiet (bitte nach 

Bramfeld und Steilshoop aufgliedern) gegenwärtig für die 

Kinderbetreuung 

a)      im Krippenbereich 

b)      im Elementarbereich (halb- und ganztägig) und 

c)      im Hortbereich 

zur Verfügung ? 

(Bitte zusätzlich zu der Zahl den jeweiligen Versorgungsgrad 

in Prozenten angeben.) 

   

3.      Wie lauten die Versorgungszielwerte für die drei Bereiche im Bezirk Wandsbek sowie 

in Bramfeld und Steilshoop 

   

4.      In welchen Kindertageseinrichtungen der „Vereinigung“, der 

freien und der kirchlichen Träger in Bramfeld und Steilshoop 

gibt es freie Plätze  

a)      im Krippenbereich 

b)      im Elementarbereich (halb- und ganztägig) und 

c)      im Hortbereich ? 

4.1.            Wie wird die Nichtauslastung im einzelnen begründet 

(z.B. Elternbeitragssystem, Verbot der „Doppelnutzung“ 

im Hortbereich, Rückgang der Kinderzahlen etc.)? 

4.2.            Sind aufgrund der Nichtauslastung von 

Kindertageseinrichtungen im Ortsamtsgebiet in 

absehbarer Zeit Schließungen zu erwarten? 

   



5.      Wie wird sich die quantitative Bedarfsplanung für 

Kindertageseinrichtungen in Bramfeld und Steilshoop bis zum 

Jahr 2002 voraussichtlich entwickeln (unter Berücksichtigung 

z.B. der Entwicklung der Kinderzahlen, Wohnungsneubauten 

etc.)? 

   

6.      Es gibt Bestrebungen des Senates, Ganztagesplätze in 

Teilzeitplätze für lediglich sechs- bzw. vier Stunden 

Betreuung am Tag umzuwandeln. 

a)      Wie sind die Kindertageseinrichtungen auf diese Pläne des 

Gesetzgebers vorbereitet? 

b)      Wieviele Eltern und Alleinerziehende wären in Bramfeld 

und Steilshoop von dieser Regelung betroffen? 

c)      Wieviele Voll- und Teilzeitstellen von Erzieherinnen und 

Erziehern werden dadurch in Bramfeld und Steilshoop 

wegfallen? 

d)      Wo werden die Kinder von den berufstätigen Eltern 

betreut, die dann keine Ganztagesplätze mehr nutzen 

können? 

   

7.      Wie hoch ist der Anteil von Kindern aus anderen Stadtteilen 

in den Kindertageseinrichtungen des Ortsamtsgebietes? In 

welchen Kindertageseinrichtungen wird dieser Anteil 

überschritten? 

   

Für die CDU-Fraktion 

Nico Hansen 

gez. Lutz Nagora 


